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Résumé 

 

Ce mémoire, inscrit dans le domaine de la reconnaissance d’objets et plus 

particulièrement les descripteurs locaux, présente un nouveau détecteur des points 

d’intérêt, que nous appellerons points de focus. La conclusion à laquelle ont abouti 

plusieurs études psychologiques est que la symétrie attire l’attention. En conséquence, 

la détection des centres de symétrie donne des points ayant une grande importance 

par rapport au système visuel humain et sont donc plus appropriés à la reconnaissance 

d’objets. L’objectif de beaucoup de travaux est la recherche des points d’intérêt dans 

les fortes variations du signal. Malheureusement, en l’absence de ces variations les 

approches s’avèrent inefficaces. Par contre, l’utilisation des centres de symétrie se 

présente comme une solution intéressante. Le but de l’exploitation de ce nouveau 

détecteur est l’extraction de primitives de focus qui ont une signification visuelle. En 

prenant comme point de départ les travaux cités dans la littérature, nous apportons 

une amélioration consistant en l’utilisation de la couleur pour enrichir la détection et 

la robustesse des points détectés. 
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Abstract 

 

This thesis, subscribed in the image retrieval domain and particularly the local 

descriptor one, presents a new points of interest' detector, which we call points of 

focus. Many psychological works state that symmetry attracts the attention of human 

visual system. This fact lead to the choice of symmetry centers as points having a high 

visual interest and then suitable for object recognition. The objective of many works is 

the search for points of interest in high signal variations. Unfortunately, with images 

presenting very limited signal variations these approaches seem to be useless. In 

contrast, the use of symmetry centers is a promising solution. The goal of this new 

detector is the extraction of primitives of focus that have a visual signification 

according to the human visual system. Taken as a starting point works cited in the 

literature, we provide an enhancement which consist of the color use to improve the 

detection process and the robustness of the detected points.  
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